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Sesíón Sofemne áe Cabí{ifo 
Seytíembre 25 áe 2022 

EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO, siendo las 

8:30 ocho horas con treinta minutos del día 25 veinticinco de 

septiembre de dos mil veintidós, reunidos en el Salón de 

Cabildo los Síndicos Municipales: Miguel Ángel Torres Olguín 

y Juliana Rosario Hernández Quintanar y los Regidores: María 

Concepción Reséndiz Rodríguez, Fátima Yadira Montes Fraire, 

Isaac Jiménez Herrera, Carlos Habacuc Ruíz Uvalle, Martha 

Fabiola Larrondo Montes, José Manuel Sánchez Nieto, José 

Arturo González Córdoba, María del Carmen Presa Ortega, 

Adriana Fuentes Cortés, José Luis Aguilera Rico, María Alemán 

Muñoz Castillo, Marco Álvarez Malo Labastida, Ivonne 

Olascoaga Correa, el Presidente Municipal Mtro. Luis Bernardo 

Nava Guerrero y el M. en D. Jesús Roberto Franco González, 

Secretario del Ayuntamiento; con el objeto de celebrar la 

Sesión Solemne de Cabildo de conformidad con el siguiente 

ORDEN D E L D Í A 

1. PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. 

2. DECLARACION DE QUORUM Y APERTURA DE LA SES ION. 

3. HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL. 

4. MENSAJE POR PARTE DE LA REGIDORA DRA. MARTHA FABIOLA LARRONDO 
MONTES, COORDINADORA DEL GRUPO PARTIDO MOVIMIENTO DE 
REGENERACIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 
DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

5. MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR LIC. MARCO ALVAREZ MALO 
LABASTIDA, DEL GRUPO PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 
INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 
QUERÉTARO. 

6. MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR MTRO. ISAAC JIMENEZ HERRERA, 
COORDINADOR DEL GRUPO PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL 
HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. 

7. ENTREGA DEL PRIMER INFORME DEL PRESIDENTE MUNICIPAL AL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL. 

8. MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 
GUERRERO. 

9. CLAUSURA DE LA SESION. 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: En desahogo del primer punto del Orden del Día, 

procedió al pase de LISTA DE ASISTENCIA e informó al 
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Presidente Municipal, Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero que 

se encontraban presentes los 16 miembros de ese Cuerpo 

Colegiado; por lo que existió el quórum de ley y todos los 

acuerdos tomados serían legalmente válidos. Solicitó al Señor 

Presidente Municipal, respetuosamente, procediera a declarar 

instalada y abierta esa Sesión Solemne de Cabildo.----------

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Verificado el quórum de ley, declaró instalada y abierta esa 

Sesión Solemne de Cabildo, por lo que respetuosamente 

instruyó al Secretario del Ayuntamiento para que continuara 

con el Orden del Día.---------------------------------------

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente al TERCER PUNTO. HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA 

NACIONAL. Solicitó a los presentes ponerse de pie.---

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

referente al CUARTO PUNTO. MENSAJE POR PARTE DE LA REGIDORA 

MARTHA FABIOLA LARRONDO MONTES, COORDINADORA DEL GRUPO DEL 

PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. Y en 

términos del artículo 24, párrafo séptimo de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro que señala que en la Sesión 

Solemne en la que se rinde el Informe Anual que guarda la 

Administración Pública Municipal por parte del Presidente 

Municipal, se contará con la intervención de un representante 

de cada uno de los grupos de este Honorable Ayuntamiento en 

ese sentido primeramente cedió el uso de la voz a la Regidora 

Martha Fabiola Larrondo Montes del Partido Movimiento 

Regeneración Nacional para que en términos del artículo antes 

mencionado realice su intervención correspondiente.---------

REGIDORA MARTHA FABIOLA LARRONDO MONTES: "Muy buenos días. 

Saludo con mucho gusto a todos nuestros distinguidos 

invitados el día de hoy, desde luego con respeto a nuestro 

Presidente Municipal al Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero, 

a los miembros de este Honorable Ayuntamiento, a los medio de 

comunicación y a todas las personas que nos siguen a través 

de las redes sociales. La rendición de cuentas es primordial 

en todo ejercicio de la administración pública; informar a 

todas y todas los ciudadanos que le refrendaron su confianza 

y voto, es una de las oportunidades de los gobiernos 

municipales al mando. Es un ejercicio reflexivo, que ofrece 
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oportunidades e cción, de atender lo qUEAeta-ide Cabildo 
pendiente de fortalecer a todas y cada una de las 

dependencias, que hacen posibles la ejecución de programas, 

servicios y atención al ciudadano. Además de ser una 

obligación de informar el estado que guarda la Administración 

Pública Municipal, de conformidad con lo establecido en la 

Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro. En este 

primer año de administración conscientes estamos de que son 

muchos los retos que aún tenemos pendientes y no podemos 

detenernos, como coordinadora del grupo de MORENA tenemos 

firme el compromiso de trabajar a favor de los acuerdos que 

sean claros, transparentes y donde se privilegie la premisa 

de mejorar la calidad de vida para las y los Queretanos. Como 

integrantes de este Honorable Cabildo el sentido de nuestras 

votaciones y participaciones ha sido de manera responsable y 

resonada atendiendo a la revisión y análisis de los temas 

expuestos, asistimos de manera puntual a las comisiones de 

las que formamos parte para conocer las propuestas que se 

desarrollaron en el municipio siempre con apego a la 

legalidad de las demandas de los Queretanos, privilegiando el 

estudio de todos y cada uno de los temas que impactan en la 

ciudadanía queretana. Si bien es cierto en muchos temas no 

estaremos a favor, pero cuenten con la seguridad y confianza 

que se hace una revisión exhausta a cada toma de decisión. 

Seremos aliados cuando la unidad lleve como eje central el 

sumar esfuerzos en pro del municipio, no de unos cuantos, 

teniendo como prioridad el brindar acciones reales en 

beneficio de mejorar el nivel de vida de nuestra comunidad. 

Reconocemos la implementación de nuevos programas, así como 

la continuidad de los que por su demanda siguen aplicándose, 

por ello impero a los responsables de su aplicación su 

correcto actuar en beneficio de los ciudadanos, a que 

refrenden el compromiso de entregar resultados periódicamente 

para tener la seguridad y confianza de los mismos. Los 

integrantes del Ayuntamiento, damos un voto de confianza 

atendiendo a la transparencia y viabilidad, no obstante, al 

ejercer un recurso público, debemos de ser informados de los 

avances y presupuesto ejercido para valorar su continuidad. 

Exhorto a la correcta administración y aplicación de los 

recursos que ejercen las dependencias municipales, para 

lograr sus objetivos y seguramente estos se traducirán en un 

mayor bienestar social. En este punto en especial hago un 
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paréntesis para referirme a las Secretarias en particular. 

Busquen la máxima eficiencia en su gestión y ejecución que 

seguramente se verá reflejado en el sostenimiento de todos 

los servicios públicos que brinda el municipio. Querétaro es 

referente por tener una ubicación geográfica privilegiada, 

que sin duda ha influenciado al enorme crecimiento 

poblacional que tenemos, aún hay mucho camino pendiente para 

atender y mejorar, debemos de ser un gobierno perceptible y 

enmendar las áreas de oportunidad que sean necesarias, en ese 

sentido hago un llamado a todos y cada uno de los 

funcionarios de primer nivel a hacer más empáticos y 

sensibles con las personas que por alguna situación toquen a 

su puerta, como lo dijo el señor alcalde en recientes 

declaraciones, me permito señor alcalde con todo respeto sus 

palabras "Busquemos el como sí, no cerremos la comunicación 

inmediata, atendamos al ciudadano como de debe ser, con un 

trato digno y respetuoso como se merece". Trabajemos en 

mejorar las condiciones de la población queretana, como lo ha 

mencionado el Gobernador del Estado, todo un reto en el 

estado de Querétaro, la seguridad, la movilidad, el agua y la 

reactivación económica, entre muchas otras, reconozco que 

hemos avanzado en el tema de seguridad para lo cual me 

permito resaltar, la constante profesionalización de nuestros 

cuerpos policiacos, la entrega de equipamiento, estímulos, 

sin embargo, no ha sido suficiente, es necesario trabajar en 

políticas de prevención del delito y la construcción de mayor 

infraestructura de seguridad, así como aumentar la presencia 

de elementos en módulos de policía, esto lo pide la 

ciudadanía y calles de nuestra ciudad, reitero mi solicitud a 

que sigamos fortaleciendo el trabajo en una cultura de 

prevención. Insistimos que la educación es la mejor 

herramienta para abonar a disminuir situaciones adversas que 

nos aquejan y adolecen constantemente, fortalezcamos las 

acciones que tengan como prioridad seguir reconstruyendo el 

tejido social con la difusión constante de campañas de 

prevención entre la ciudadanía, debemos hacer una verdadera 

comunidad y alianza con ellos. Sabemos que este año ha sido 

difícil en materia de seguridad, tema que es fundamental para 

toda sociedad, regresemos la paz a las familias queretanas, 

esperemos que existan mejores resultados para el próximo año, 

de antemano sé que no se puede frenar el desarrollo urbano, 

solamente vuelvo poner a su consideración y reflexión el 
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tener una antes de aprobar en cada~tande Ca bi Ido 
Cabildo, los temas que impactan en lo ambiental. Recordemos 

que solo tenemos una casa, nuestro planeta, cuidémoslo. Como 

oposición hemos sido muy cuidadosos en estos temas, que en 

muchas ocasiones no coincidimos en su aprobación, sabemos que 

se genera un impacto ambiental negativo, no debemos de 

olvidar que cambios irresponsables generarían un mayor estrés 

hídrico en la actualidad,· recordemos que nos estamos quedando 

sin agua. En este punto hago un llamado a una estricta 

coordinación con las dependencias competentes tanto 

municipales como estatales, a fin de garantizar a las 

personas los servicios básicos y una mejor infraestructura, 

insisto la seguridad hídrica es fundamental para Querétaro, 

lo que hace necesario coordinar esfuerzos para atender el 

derecho constitucional que dé acceso al agua para toda 

población y así lograr un verdadero Desarrollo Sostenible. 

Asimismo hago un respetuoso llamado al Ayuntamiento del cual 

formamos parte, para agilizar temas pendientes como son: la 

aprobación de los reglamentos que aún se encuentran en 

análisis, como el de Movilidad, también insto a actualizar 

todos los marcos norma ti vos del ámbito municipal que regule 

las materias, procedimientos y funciones y servicios públicos 

de la administración. Hoy más que nunca se manifiesta la 

necesidad de contar con administraciones eficaces y 

eficientes, con las capacidades necesarias para dar pronta 

solución a los problemas públicos. Innovemos con políticas 

públicas que generen múltiples puentes de cooperación social 

y de participación ciudadana. Fomentemos el estimular y 

orientar las energías de la población hacia el bienestar 

colectivo y la convivencia cívica. El municipio debe ser 

fortalecido con base a sus resultados y capaz de guiar a la 

sociedad a mejores niveles de desarrollo, paz y estabilidad. 

No se puede transformar la sociedad si no se produce un 

cambio en las personas. Así que recordemos nuestro Querétaro 

es historia, tradición, progreso, arte y espíritu, fundamento 

que es ímpetu del pasado en el presente y que es promisorio y 

sólido anuncio del futuro, eso es Querétaro. Muchas gracias." 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Muchas gracias Regidora, continuando con el 

desahogo del Orden del Día, referente al QUINTO PUNTO. 

MENSAJE POR PARTE DEL REGIDOR MARCO ÁLVAREZ MALO LABASTIDA, 

DEL GRUPO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 
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INTEGRANTE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 

QUERÉTARO. En términos del artículo 24, párrafo séptimo de la 

Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro. Concedió en 

uso de la voz al Regidor Marco Álvarez Malo Labastida para 

que realice su intervención correspondiente.----- ------ - ----

REGIDOR MARCO ÁLVAREZ MALO LABASTIDA: "Saludo con gusto y con 

respeto al Presidente Municipal Luis Bernardo Nava Guerrero, 

al Secretario del Ayuntamiento, y a mis compañeras y 

compañeros regidores integrantes de este Honorable 

Ayuntamiento. Saludo a los medios de comunicación, a las y 

los ciudadanos que hoy nos acompañan. El día de hoy se rinden 

cuentas en este Pri mer Informe de Gobierno de la 

administración municipal 2021-2024 de la cual mi compañera la 

Regidora María Alemán y su servidor nos sentimos muy 

orgullosos de participar. El grupo de Regidores del Partido 

Revolucionario Institucional, refrenda hoy el compromiso 

asumido al llegar a este espacio de representación y se suma 

a las acciones que buscan cumplir y hacer cumplir los 

derechos de las y los ciudadanos. Debemos garantizar un 

gobierno que ejerza una política de justicia social efectiva, 

ya que esa es la vocación histórica de nuestro partido. 

Reconocemos el trabajo logrado en materia de desarrollo 

social, participación ciudadana, generación de oportunidades 

para las y los jóvenes, así como las acciones para lograr una 

igualdad sustantiva entre los ciudadanos. Reconocemos el 

amplio contenido social de esas obras que en apariencia 

parecen pequeñas, o que s e ven poc o, como la rehabilitación 

de vialidades, luminarias, impermeabilización, drenaje, 

pintura, o la instalación de juegos infantiles y gimnasios al 

aire libre; son obras que cambian la vida de las comunidades, 

de l o s barrios y las colonias, obras que generan un tejido 

social e impactan directamente en la seguridad y condiciones 

de vida de nuestros hogares. Es así como en unidad podemos 

construir las mejores soluciones para una ciudadanía · que ha 

sobrevivido a dos difíciles años a causa de la pandemia, y 

donde hay sectores, como las y los comerciantes que apenas 

están recuperándose de la crisis económica por la que 

vi vimos. Reconocemos estas acciones porque hemos tenido la 

oportunidad de sumar nuestra voz y nuestra visión para 

construir el Querétaro que todas y todos merecemos. Sin 

embargo, para solucionar un problema hay que reconocerlo y 

hacer un llamado a la participación de todas y todos los 
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actores. El PRI, <= está y estará dispuestoActamelie Ca bi Ido 
Debemos tener plena consciencia de que las deudas en materias 

como la seguridad, justicia eficiente, y movilidad se nos 

están acumulando. El contexto nacional nos sitúa en una 

condición de privilegio, sin embargo esta condición no 

significa nada para la familia a la que le robaron su casa o 

para la mamá que perdió a su hija por ser mujer, los 

queretanos vemos con preocupación que la delincuencia cada 

día nos alcanza más y que los retos en esta materia cada día 

son más grandes. Las mujeres viven con miedo y eso nunca debe 

de ser normal, porque lo normal es vivir bien, vivir seguras 

y seguros. Reconocemos el valor y compromiso de nuestra 

corporación policiaca y su coordinación con el estado, pero 

requerimos fortalecer de forma permanente a nuestras 

instituciones para mantener bien fraguado nuestro Estado de 

Derecho. Sabemos que en seguridad pública nunca se podrá 

considerar totalmente una tarea acabada pero es prioridad 

seguir haciendo todos los esfuerzos posibles, sin escatimar, 

para que todas y todos los que vivimos en Querétaro vivamos 

en paz. Hago un llamado no sólo a las autoridades también a 

la sociedad porque está comprobado que una ciudad en donde 

sus ciudadanos participan y se involucran, es una ciudad 

destinada a tener mejores niveles de calidad de vida. Por 

otro lado es hora de voltear a ver al transporte alternativo, 

porque hay que decirlo, la movilidad en Querétaro es todo un 

reto. Debemos pensar y planear con estrategia rutas 

ciclistas seguras, construir banquetas y de promover una 

convivencia armónica entre los distintos tipos de transporte, 

de plantearnos opciones de movilidad innovadora y eficiente 

porque Querétaro es una ciudad próspera y es necesario 

eJtrarle al tema. Querétaro merece una movilidad digna y 

segura. En lo político quiero hacer un llamado a mis 

compañeras y compañeros regidores; también a quienes 

eJtienden la política como el servicio a los demás y como el 

camino para mejorar vidas. El llamado es a cerrar filas e 

impedir el avance de la intolerancia, el autoritarismo, la 

descalificación provocados por liderazgos que solo nos 

dividen. En política, como en cualquier otro ámbito humano, 

nadie tiene la visión completa; todos debemos sumar acorde a 

las causas que nos tienen hoy aquí, esas que emanan de un 

verdadero interés que son las y los ciudadanos. En el PRI 

estamos convencidos que escuchando más nos equivocamos menos 
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y el resultado serán mejores gobiernos. Vamos a darle la cara 

juntas y juntos. El grupo de Regidores del PRI ha demostrado 

que por encima de las 

armonía y democracia; 

diferencias sabemos trabajar en 

en la pluralidad de pensamiento y 

doctrinas, siempre apegados a los principios de nuestras 

leyes. Es momento de defender lo que se construyó con el 

trabajo de muchas generaciones de mexicanas y mexicanos. Hoy 

es el tiempo de las y los jóvenes, es tiempo de las mujeres, 

es tiempo de la inclusión, es tiempo de todas y de todos, el 

momento es ahora. Vamos a construir en equipo, porque nuestra 

fortaleza son las coincidencias, no las diferencias. ¡ Con 

justicia social! ¡Con oportunidades! ¡Con participación! ¡Con 

inclusión! ¡Orgullosos de nuestra historia! ¡Orgullosos de 

nuestro Querétaro! Muchas gracias. 11
-------------------------

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Muchas gracias Regidor, continuando con el desahogo 

del Orden del Día, referente al SEXTO PUNTO. MENSAJE POR 

PARTE DEL REGIDOR ISAAC JIMÉNEZ HERRERA, COORDINADOR DEL 

GRUPO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, INTEGRANTE DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO. En términos del 

artículo 24, párrafo séptimo de la Ley Orgánica Municipal del 

Estado de Querétaro, y para concluir con las intervenciones 

referidas cedió el uso de la voz al Regidor Isaac Jiménez 

Herrera, del Partido Acción Nacional para que realice su 

intervención correspondiente.-- - --- - ---------------- - ----

REGIDOR ISAAC JIMÉNEZ HERRERA: "Muchas gracias Secretario. 

Honorable Ayuntamiento del Municipio de Querétaro. Presidente 

Municipal, Luis Nava. Compañeras y compañeros Regidores y 

Síndicos. Representantes de los medios de comunicación, a la 

Señora Arahí Domínguez, Presidenta del DIF Municipal, 

invitados especiales a esta sesión; particularmente a 

nuestras familias que hoy nos acompañan. Gracias. A quienes 

nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales. 

Muy buenos días. El pasado 14 de septiembre el Director 

General de la Organización Mundial de la Salud, afirmó que el 

fin de la pandemia está cerca, sin embargo, no podemos 

confiarnos ni bajar la guardia. Venimos de un momento que 

paralizó a la humanidad, que nos dolió a todos y todas. Que 

marcó un antes y un después en la realidad que hoy tenemos. A 

nombre del grupo de Regidores del Partido Acción Nacional, 

inicio con esta reflexión porque el anhelo de un posible fin 

de la pandemia, nos llama a impulsar en cualquier trinchera 
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materia de reactivación post-pandemia. El Ayuntamiento de 

Querétaro que encabeza nuestro Alcalde, Luis Nava, ha 

entendido este momento con claridad. Y ha instrumentado 

durante este primer año, acciones estratégicas que tienen 

como propósito buscar la reactivación de nuestra capital, 

impactando principalmente en los sectores económicos y 

sociales. Con esa visión quedó articulado el Plan Municipal 

de Desarrollo 2021-2024 que aprobamos, escuchando a las 

familias queretanas: realizando foros, mesas de trabajo y 

jornadas en cada Delegación. Mesas en las que como Regidores 

de este Ayuntamiento fuimos convocados al co-ejercicio 

público municipal de participación ciudadana. Con dicha pista 

de arranque, aprobamos el Presupuesto de Egresos para el año 

en curso, que destinó más de 2 mil millones de pesos a 

programas sociales y de obra pública. Es decir, se incrementó 

la inversión en obra pública en más del 17%, rubro que 

representa mil millones de pesos y una decisión que fomenta 

el empleo para así atraer mayor inversión a nuestra ciudad, 

70 millones de ellos, con la posibilidad de ejercerlos en 

obra pública a través del Gobierno Abierto con la voz y 

participación ciudadana directa. Aquí reconocemos la 

participación, diálogo e intercambio de puntos de vista de 

todos los regidores. Porque ende aprobamos un presupuesto con 

visión ciudadana. Que permite hoy informar resultados y 

seguir avanzando en el enfoque de reactivación post-pandemia. 

Las y los regidores de Acción Nacional seguiremos siendo 

aliados permanentes de ejercicios como el gobierno abierto, 

donde existe participación directa de los ciudadanos. Uno de 

los objetivos en este Ayuntamiento es procurar una ciudad 

ordenada en su Desarrollo Urbano. Por ello, después de un 

largo tiempo tendremos un Programa Municipal de Desarrollo 

Urbano, el cual establecerá las políticas, lineamientos y 

estrategias como instrumento rector de la planeación urbana y 

sus programas parciales, aquí un reconocimiento a la Comisión 

de Desarrollo Urbano. En este sentido, hemos aprobado no solo 

lo urgente, sino lo importante y necesario. Dialogamos y 

estamos abiertos a escuchar las diferentes posturas que 

buscan seguir construyendo lo mejor para la capital. No somos 

una maquinaria de decirle a todo sí, si bien somos mayoría, 

no hemos caído en la soberbia por tener esta condición. 

Escuchamos también el no que puedan 
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compañeros de oposición, o incluso, al interior de nuestro 

grupo. Porque cualquier idea viene siempre acompañada de una 

propuesta y una óptica distinta para lograr el mismo 

objetivo. Tenemos en Luis Nava un Alcalde que se atreve a 

proponer y hacer cosas diferentes. Que se atreve a innovar y 

que trabaja al igual que nuestro gobernador Mauricio Kuri, 

por sentar las bases de un mejor futuro para Querétaro. Con 

acciones contundentes algunas de ellas no tradicionales o 

comunes, pero que hoy son más que nunca necesarias para 

atender los retos de frente y dar claridad al mejor rumbo que 

todos queremos para esta gran ciudad. El grupo de Regidores 

del Partido Acción Nacional acompaña esta visión porque 

tenemos claro que la ocasión de servir a las familias 

queretanas es única e irrepetible. Nuestro Alcalde comenzó a 

cumplir sus compromisos de campaña, aún antes del pasado 

primero de octubre. Junto a su esposa y Presidenta del 

Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, habilitaron los 

nuevos Centros Botsi de cuidado a los niños en apoyo a las 

madres y padres trabajadores del segundo turno. Compromiso 

que hoy es una realidad. Es decir, no llegó a aprender o a 

experimentar en este primer año de gobierno, sino a 

perfeccionar y patentar su trabajo de 4 años al servicio de 

Querétaro. Las familias queretanas confiaron de manera 

contundente en Luis Nava porque su proyecto propuso la mejora 

continua, la no improvisación y la estabilidad que viene 

dando a la capital. A lo largo de este año, en 30 sesiones de 

cabildo, aprobamos: 150 acuerdos, 17 reglamentos y 18 

programas. Temas que atañen a la movilidad al estado de 

derecho a la seguridad al Medio Ambiente y apoyos a nuestras 

niñas, niños, jóvenes; población vulnerable y mujeres, en 

programas con perspectiva de género. En cuanto a la Movilidad 

sabemos del gran reto que esto significa y por ende 

reconocemos los esfuerzos liderados por el Gobernador al 

construir obras tan necesarias e importantes como Paseo 5 de 

Febrero, que conlleva la coordinación permanente con el 

Alcalde y desde luego la comprensión del ciudadano. Acuerdos 

sustanciales como el que reformó el Reglamento del Sistema de 

Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Municipio de 

Querétaro para reducir la presencia de infantes en situación 

de calle. En cuanto al estado de derecho aprobamos por 

unanimidad y con determinación el nuevo Reglamento de 

Espectáculos Públicos y así mismo al de Protección Civil, que 
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gracias al se logró una ac-tAetcPcde Cabildo 
normativa con un objetivo muy claro: proteger la integridad y 

los derechos de los asistentes, así corno garantizar 

espectáculos regulados y ordenados. A consecuencia de una 

estrategia Federal sin rumbo la tarea de seguridad hoy nos 

preocupa a todos pero sobre todo nos ocupa por ende 

reconocernos al Alcalde por sus esfuerzos en dicha materia y 

la puntual coordinación entre los distintos niveles de 

gobierno. En nuestra capital tenernos claro que una policía 

bien capacitada y preparada, es la columna vertebral de una 

ciudad con tranquilidad y paz social, por ello, aprobarnos el 

Plan Municipal de Seguridad 2021-2024, en donde seguirnos 

impulsando la profesionalización de nuestra policía, 

brindando más herramientas tecnológicas, capacitación y 

controles de confianza. Al inicio de año aprobarnos también el 

programa "Tu Beca" que está beneficiando de manera directa a 

más de 4,000 estudiantes, una modificación que habla de la 

sensibilidad de esta administración fue la realizada para 

fomentar y proteger los derechos de las personas con 

discapacidad para prevenir conductas de riesgo y actos de 

discriminación. Pensando en el futuro de nuestra ciudad y 

para el cuidado del medio ambiente aprobarnos con absoluta 

transparencia la ampliación del plazo y cobertura del 

servicio de papeleras con un enfoque sustentable, tecnológico 

y necesario para el crecimiento de la capital. Proteger el 

medio ambiente y aumentar espacios naturales, es un acto de 

justicia para las próximas generaciones. Por ello, este 

Ayuntamiento aprobó la creación del Parque "La Queretana", el 

nuevo gran pulmón para nuestra capital, que nos brindará 

espacios recreativos y un servicio ecológico necesario para 

el sano crecimiento de la ciudad. Y siendo solidarios con los 

que se la rifan a diario, aprobarnos el Programa de Seguro de 

Vida y Asistencia Médica para tianguistas, locatarios de 

mercados, operadores de taxi o personas con algún micro, 

pequeña o mediana empresa. En la escucha permanente con el 

ciudadano, durante los últimos meses el grupo de Regidores de 

Acción Nacional ha trabajado con las dependencias 

involucradas una Iniciativa de Modificación al Reglamento de 

Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de 

Vehículos corno ha sido el compromiso de este Ayuntamiento, 

presentaremos mejoras que regulen de manera integral un rubro 

tan sensible para nuestra ciudad corno 
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Estacionamientos Públicos y Valet Parking. Como grupo de 

regidores de Acción Nacional, siempre centraremos nuestras 

decisiones en la persona humana, persiguiendo el bien común. 

Hoy se hablará a detalle de los logros, alcances y proyección 

de trabajo que tienen programas exitosos tales como: Médico 

Contigo, 

Transporte 

Con Ellas, Condominios Mejorados, 

Acercándote, Contigo Prevenimos, 

Programa de 

BLOQUE, la 

Universidad de las Mujeres y Querétaro Exponencial, por citar 

solo algunos. Programas que tienen un enfoque social muy 

particular, pero que su esencia es la misma: que las familias 

vivan mejor, con un mejor futuro y con una mayor calidad de 

vida. Compañeros y compañeras Regidores. Hoy son tiempo de 

trabajo y de honrar la palabra bajo estos dos elementos el 

grupo de Regidores del Partido Acción Nacional seguirá 

trabajando en la alta responsabilidad que tenemos como parte 

de este Cabildo, reiteramos nuestro respeto a las y los 

Regidores de las diferentes fuerzas políticas y el 

reconocimiento al trabajo que realizan, porque ello suma para 

tener una mejor ciudad. Las familias queretanas merecen lo 

mejor de cada uno de nosotros. Seamos generosos en esta 

valiosa oportunidad que nos han dado los ciudadanos para 

servir en el órgano de gobierno más cercano que existe en 

nuestro país que es el municipio. Sr. Presidente y amigo, 

Luis Nava: A nombre de las y los regidores del PAN, 

reconocemos tu trabajo y los resultados que estás dando junto 

a tu equipo y al gran ejército de trabajadores municipales. 

Una gran ciudad como nuestra capital por la calidad de su 

gente siempre tendrá logros, crecerá y será ejemplo nacional. 

Pero también, habrá retos, momentos complejos y situaciones 

que atender. Sin embargo, aquí sí sabemos dar la cara y 

enfrentarle de frente. Aquí sí sabemos trabajar sin dividir 

ni polarizar, porque todos somos Querétaro. Y esto es 

Querétaro: una ciudad que crece a pasos agigantados porque el 

talento y las historias de éxito que se construyen en esta 

tierra noble, atraen la atención nacional. En Querétaro, la 

gente de bien supera por mucho a quienes buscan otro rumbo. 

Por ello, sigamos trabajando y construyendo juntos: ¡El 

Querétaro que Queremos! ¡Muchas gracias!"-------------------

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día 

referente al punto SÉPTIMO. ENTREGA DEL PRIMER INFORME DEL 

PRESIDENTE MUNICIPAL AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, SOBRE EL 
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NISTRACION PUBLICA MUNic.t,reta Pde Cabildo 

seguido y conforme lo marca el Artículo 37 de la Constitución 

Política del Estado libre y Soberano del Estado de Querétaro, 

así como el Artículo 31 fracción XI de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro y el Artículo 10 fracción 

II del Reglamento Interior de ese Honorable Ayuntamiento. 

Acto continúo el Presidente Municipal, Maestro Luis Bernardo 

Nava Guerrero, hizo entrega al de la voz, del informe que 

guarda la Administración Pública Municipal. Acto seguido el 

Presidente Municipal el Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero 

procedió a hacer entrega de un ejemplar a cada uno de los 

miembros de este Honorable Ayuntamiento.--------------------

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D . JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día 

referente al punto OCTAVO. MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, 

MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO. Acto seguido concedió el 

uso de la voz al Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, 

Presidente Municipal de Querétaro para que dirigiera al 

Honorable Ayuntamiento su mensaje correspondiente-----------

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

"Muchas gracias, agradezco la presencia de mi señora Ar ahí 

Domínguez, Presidenta de del Sistema Municipal DIF, a todos y 

cada uno de Ustedes, Síndicos, Regidoras y Regidores, y a sus 

familiares que nos acompañan muchas gracias por estar aquí en 

esta mañana, también agradezco la presencia de los medios de 

comunicación y de todas las personas que nos están siguiendo 

a través de las redes sociales y de las plataformas 

digitales. Hoy avanzamos juntos, trabajamos por un Querétaro 

donde se vi va cada vez mejor, donde las familias vi van más 

tranquilas, donde la juventud siempre tengan un mejor futuro. 

Todas y todos nosotros trabajamos, también, convencidos de 

que la vía para lograrlo es por un lado la filosofía básica 

de escuchar, trabajar y resolver, y por otro lado, el 

innovar, siempre innovar en la acción gubernamental. Nuestro 

compromiso ha sido también encontrar los cómo sí para superar 

los obstáculos que podemos enfrentar, para explorar nuevas 

ideas, anticipar a los cambios y retos, y poner a nuestra 

ciudad a la vanguardia a nivel nacional e internacional. Esa, 

compañeras, compañeros, es la ciudad que queremos y es la 

ciudad que estamos construyendo gracias al apoyo de este 

Cabildo. Por eso quiero hacer un reconocimiento y expresar un 

agradecimiento a las fuerzas políticas que integran este 
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órgano colegiado, por su apertura por disposición para 

construir los acuerdos que nos demanda la ciudadanía. De la 

mano de nuestras compañeras y compañeros de MORENA y del PRI, 

junto con las Regidoras, Regidores y Síndicos de Acción 

Nacional hemos aprobado los programas sociales que lleva 

acabo la administración siempre en beneficio de las familias 

queretanas Programas ya emblemáticos como Médico Contigo que 

ha atendido a más de 30,000 personas en todo el municipio; la 

Universidad de las Mujeres, donde hoy estudian más de 1,300 

mujeres o la dignificación y mejora de condominios son hoy 

una realidad gracias a la aprobación y a la suma de 

voluntades en este Ayuntamiento. Destacó, también, la 

disciplina financiera y la política presupuestal que se ha 

aprobado en el seno de este cabildo, que nos ha permitiéo 

tener los recursos necesarios para atender a las y les 

queretanos, y mejorar siempre su calidad de vida y la de sus 

familias. Regidoras, Regidores, integrantes de este 

Ayuntamiento. Este proyecto, este avanzar, no ha sido fácil. 

Iniciamos esta administración todavía en medio de una de las 

más grandes crisis que se han vivido, enfrentando el reto más 

grande de las últimas décadas que ha sido la pandemia. Pero 

nuestro compromiso se convirtió en fortaleza, en visión, en 

decisión. No dudamos, tomamos decisiones con firmeza para 

mitigar el impacto de la pandemia y proteger la salud y la 

economía de las y las familias queretanas. No ha terminado, 

pero hoy, aquí, podemos decir que estamos impulsando un 

proceso de reactivación exitoso, un proceso que incluso nos 

está permitiendo ir más allá de la visión que teníamos hace 

unos años, porque sabemos que somos capaces de más, que 

estamos más unidos, y que unidos lo podemos todo. Tenemos 

grandes retos como los que han comentado y señalado y sin 

duda seguiremos trabajando para hacerles frente para mejorar 

siempre la calidad de vida de las familias queretanas. El 

informe que se entrega es fruto de un trabajo colectivo, de 

las dependencias de esta administración y a quienes quiero 

dar un agradecimiento y reconocimiento a todas y todos los 

compañeros de trabajo a quienes todos los días entregan lo 

mejor de sí mismos para dar un gran servicio público de 

calidad y ese servicio humano es de calidad y calidez, es 

algo que nos debe seguir distinguiendo en el Municipio de 

Querétaro, mi más al ta felicitación a todos los servidores 

públicos. Pero también este informe es fruto de la labor de 
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este Cabildo y y cada uno de Ustedes. Aetac:Jde Cabildo 
muestra de la madurez democrática que predomina en nuestro 

municipio, del compromiso con la ciudadanía por encima de 

cualquier interés, en este Cabildo y con la participación de 

ustedes se ha gestado una administración que se ha convertido 

en referente a nivel nacional por los resultados que ha 

tenido en diversos rubros y la vanguardia de sus programas. 

Sigamos pues por la ruta que hemos trazado, escuchando, 

trabajando y resolviendo las necesidades de la ciudadanía, 

haciendo de esta una ciudad donde se viva siempre mejor, 

siempre con más tranquilidad, siempre con un mejor futuro. Lo 

digo y lo reitero: ese es el Querétaro que estamos 

construyendo, porque ese es el Querétaro que tanto queremos . 
Muchas gracias.ll ___________________________________________ _ _ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Informó al señor Presidente Municipal que se habían 

agotado todos los puntos agendados en el Orden del Día de esa 

Sesión Solemne de Cabildo, por lo que le solicitó 

respetuosamente procediera a la clausura de la misma.----- --

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Habiéndose desahogado los puntos previstos en el Orden del 

Día de esa Sesión Solemne de Cabildo c.lausuró y .levantó la 

misma siendo las 

del día 25 de septiembre 

gracias. ------------------

o n veintinueve minutos 

nos días y muchas 

NCO GONZALEZ 
EL AYUNTAMIENTO 
O Y FE---------------------------
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